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COMPTE-RENDU  
CONSEIL SYNDICAL du Jeudi 23 Février 2023 / 9h30 

Salle de Conférence - Le Pouzin 
 

 

ORDRE DU JOUR  
 
 

1. APPROBATION DU COMPTE RENDU DU CONSEIL SYNDICAL PRÉCÉDENT ; 
2. CONCLUSIONS DES AUDITS JURIDIQUES ET FINANCIERS RÉALISÉS EN 2021 ; 
3. TABLEAUX DES EFFECTIFS (SM et EPIC)  
4. PLATEFORME CLIENT (F. JACOUTON)  
5. DÉBAT D’ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES POUR 2023 ; 
6. AUTORISATION DONNÉE AU PRÉSIDENT POUR LA SIGNATURE DE LA VENTE DU BÂTIMENT DE SAINT 

AGREVE ; 
7. POINT DIVERS (Urgences, …) 

 

Les membres du Comité Syndical se sont réunis le jeudi 23 février 2023 à 9h30 à Le Pouzin, siège du 
Syndicat Mixte Numérian, régulièrement convoqués par le Président M. Jérôme BERNARD en date 
du 15 février 2023. 

Présent(e)s : M. Jérôme BERNARD, M. Mickaël BOUCHARDON, M. Claude BRUN, Mme Stella 
BSERENI, M. Antoine CAVROY, M. Jean-Luc CHAUMONT, M. Fabiano CHIARUCCI, Mme Pascale 
DARDIER, M. Jérôme LEBRAT, M. Christian MASSOLA, M. Jean-Yvon MAUDUIT, M. Grégory MAZET, 
M. Gilbert MOULIN, M. Gilbert PETITJEAN, Mme Danielle RAMERINI, Mme Christelle REYNAUD 

Présent(e)s en visioconférence : Mme Laëtitia BOURJAT, Mme Martine CARRIER, M. Jean-Marie 
FOUTRY, Mme Agnès JAUBERT (Suppléante de M. Fabrice LARUE), M. Christophe MONTBLANC, M. 
Driss NAJI, M. Max TOURVIEILHE 

Absent(e)s : M. Françis BARRY, M. Solange BERGERON, M. Philippe DELAPLACETTE, M. Antoine DOS 
SANTOS, M. Aurélien FERLAY, M. Patrick GAUTHIER, Mme Josiane SANCHEZ, M. Benoît VILLARD 

Excusé(e)s : M. Clément CHAPEL, Mme Sylvette DAVID, M. Khalid ESSAYAR, M. Gérard GRIFFE, M. 
Jean-Michel LAMBERT, M. Pierre MAISONNAT, M. José ORENES LERMA, M. Gérard ROBERTON, M. 
Bruno SENECLAUZE 

Pouvoirs :  

- M. Pierre MAISONNAT donne pouvoir à M. Jérôme BERNARD 
- Mme Sylvette DAVID donne pouvoir à M. Christian MASSOLA 
- M. Khalid ESSAYAR donne pouvoir à Mme Stella BSERENI 
 

Assistaient en tant qu’invités : M. Jean-Charles MANRIQUE, Mme Victoria BRIELLE, M. Frédéric 
JACOUTON et Mme Samantha CORVIONE 

 

Secrétaire de séance : M. Mickaël BOUCHARDON 

 

Nombre de membres en exercice : 40  
Nombre de membres présents : 23 
Nombre de suffrages exprimés : 38 

o Pour : 38 
o Contre : 0 
o Abstention : 0 
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INTRODUCTION 

 
M. Manrique se présente aux membres du conseil. 

Le Président exprime sa gratitude envers M. Tourvieilhe pour la subvention octroyée par le 
conseil départemental de l’Ardèche. 

1. APPROBATION DU COMPTE RENDU PRÉCÉDENT 
 
Le Président invite les membres du conseil syndical à approuver le compte rendu du Conseil 
Syndical du 12 janvier 2023.  

Le compte rendu est approuvé à l’unanimité.  

2. CONCLUSIONS DES AUDITS JURIDIQUES ET FINANCIERS RÉALISÉS EN 2021 

M. Manrique présente aux membres du conseil les conclusions de l'audit juridique réalisé par la 
société Retex ainsi que celles de l'audit financier réalisé par la société Stratorial. 

• RETEX AVOCATS 
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• STRATORIAL (Conseil en gestion et finances locales) 
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• Interventions des élus 

M. Jean-Luc Chaumont : S’interroge concernant les 150 000 € de restes à recouvrer. 

M. Jérôme Lebrat et M. Gilbert Moulin : Questionnement sur les affectations. 

M. Claude Brun : Problème concernant l’achat public. 

M. Antoine-Alexandre Cavroy : Problème général dans l’administration. 

M. Jean-Luc Chaumont : Limitation point social ? 

 
3. TABLEAUX DES EFFECTIFS (SM et EPIC) 

Il est présenté au Conseil Syndical le tableau des effectifs du Syndicat Mixte Numérian et de 
l’EPIC. 

En application de l’article 7.4 des statuts du syndicat mixte, le Conseil syndicat règle par ses 
délibération le vote du budget. 

Parmi les éléments attachés au budget, figure le tableau des effectifs dont il lui revient d’en fixer 
le contenu (nature des emplois et nombre) pour permettre le fonctionnement des services 
(création – transformation – suppression). 

Il est apparu que le tableau des effectifs n’a presque jamais fait l’objet d’une régularisation (selon 
les archives disponibles).  

Désormais, le tableau des effectifs accompagnera en annexe les documents budgétaires soumis 
au vote du Conseil syndical. Il en sera de même pour l’EPIC. 
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Il est proposé de l’adapter dès ce mois de février afin, tout d’abord, de mettre à jour un état 
totalement obsolète et insuffisamment transparent pour l’organe délibérant. Cette actualisation 
permet par ailleurs le recrutement d’un nouveau directeur général suite à la déclaration de 
vacance de poste publiée au Centre de gestion de l’Ardèche en décembre dernier. De même, 
cette adaptation permettra le recrutement d’un responsable du pôle dédiée à l’administration 
générale. 

L’ensemble des supports seront ainsi actualisés, régulièrement analysés et présentés au Conseil 
syndical pour s’adapter de façon agile aux besoins de Numérian et à la politique RH décidée par 
l’organe délibérant. 

• Intervention des élus 

M. Jérôme Bernard : Il y a beaucoup de postes à pourvoir, mais peu d'informaticiens qualifiés. Le 
recrutement est difficile car il y a peu de candidatures pour ces postes. 

M. Christian Massola : Est-il prévu de travailler selon une structure-conduite de projet, avec un suivi du 
changement pour la transformation de NUMERIAN, en incluant un accompagnement du changement ? 

M. Manrique a confirmé que c'est bien la méthode à adopter. 

M. Antoine-Alexandre Cavroy : Le maire de Saint-André-en-Vivarais a souligné l'importance de prendre 
en compte l'histoire et l'expérience des employés, en veillant à leur bien-être. Il a insisté sur la nécessité 
de faire preuve de bienveillance envers eux. En revanche, il s'est opposé à la suppression du site de Saint 
André en Vivarais. 

M. Claude Brun : Il est favorable à l'idée de mettre en place de nouveaux outils pour améliorer la qualité 
de vie au travail. 

Mme Christelle Reynaud : Nous devons être vigilant à ce que les salaires soient équitables, sans créer 
de disparités entre les employés qui ont travaillé depuis longtemps et les nouveaux recrutés. Des 
ajustements doivent être faits pour y parvenir. 

M. Jean-Luc Chaumont : Souligne qu'il existe une différence de salaire entre le secteur public et le 
secteur privé, en raison des spécificités résultant des statuts de la fonction public territorial. 

Le Conseil Syndical a voté à l'unanimité en faveur de l'approbation des tableaux des effectifs du 
Syndicat Mixte NUMERIAN ainsi que de l'EPIC. 

4. PLATEFORME CLIENT (F. Jacouton) 
 
 
Conformément aux directives du Président du développement de services destinés à améliorer 
l’offre de Numérian et d’en accroître la qualité de service attendue par ses membres, a été 
présenté par M. Frédéric Jacouton le projet de « Plateforme client » qui sera diffusé au plus tard 
en juin 2023. 
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• Interventions des élus 

M. Jean-Luc Chaumont : Demande à Frédéric Jacouton s’il serait possible de rajouter nos interventions. 

M. Claude Brun : Il aborde la question de la sécurité informatique et exprime ses préoccupations quant 
aux dangers potentiels pour les collectivités si elles ont accès à cette plateforme, en particulier en ce qui 
concerne les boîtes mail et le risque de piratage. 

En réponse, M. Manrique a déclaré que dès lors qu'il y a un identifiant et un mot de passe, vous êtes 
protégé en interne. 

Frédéric a également pris la parole pour rassurer M. Brun, en affirmant que nous disposons de 
nombreuses solutions en matière de cybersécurité. 

Mme Christelle Reynaud : Il est important de suivre correctement la formation et de rassurer les 
communes, les agents, etc. en leur assurant que nous serons toujours disponibles par téléphone. Très 
favorable à cette plateforme. 

 
5. DÉBAT D’ORIENTATION BUDGÉTAIRES POUR 2023  

 
En application des articles L.2312-1, L.3312-1 et L.5211-36 du Code Général des Collectivités 
Territoriales, il est présenté au Conseil syndical les orientations budgétaires du Numérian. 
 
Le débat d’orientation budgétaire doit faire l’objet d’un rapport donnant lieu à un débat 
d’orientation budgétaire dont il est pris acte par l’assemblée délibérante. 
 
Le rapport et la délibération doivent être transmis en Préfecture et fait l’objet d’une publication. 
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Le Conseil Syndical prend acte après en avoir débattu, du rapport a annexé, relatif au « débat 
d’orientation budgétaire 2023 » du Syndicat Mixte Numérian, 
Le rapport du DOB est joint au compte rendu. 
 

• Interventions des élus 

Mme Stella Bsereni : Évolution de notre logo en interne (par Emilien). Proposition de la nouvelle version 
lors du prochain Conseil Syndical. Le courrier existant ne sera pas détruit, nous utiliserons le stock 
disponible que nous écoulerons progressivement.  

Mme Christelle Reynaud : Soulève le problème avec Opéris. Les agents sont en souffrance, le logiciel 
d’urbanisme pose problème. 

En réponse, M. Manrique a déclaré que Numérian a mené une enquête sur la solution proposée par 
Opéris et a conclu que le contrat de prestation n'était pas conforme aux exigences requises. Il sera 
proposé au président de provisionner les coûts de transition liés à cette migration afin que les 
communes ne soient pas contraintes de payer deux fois pour une prestation défaillante. Nous allons 
poursuivre Opéris pour obtenir une indemnisation financière et les communes ne seront pas pénalisées 
financièrement. 

M. Gilbert Petitjean : Demande si on aura une date à ce sujet ? 

M. Christian Massola : Concernant Annonay Rhône Agglo, une discussion a eu lieu avec les responsables 
du service ADS après une visioconférence à laquelle elles n'ont pas pu assister. Nous avons besoin de 
précisions sur les coûts afin de proposer une mutation au bureau du maire. 

Mme Christelle Reynaud : Est-ce possible d'envoyer les tarifs à tous ceux qui souhaitent effectuer une 
migration ? 

 
6. AUTORISATION DONNÉE AU PRÉSIDENT POUR LA SIGNATURE DE LA VENTE DU BÂTIMENT DE 

SAINT AGREVE  
 
Le bâtiment de Saint Agrève situé 195, avenue des Cévènnes – BP6, 07320 Saint Agrève, est 
propriété de Numérian depuis le 16 avril 2013. 
 
Ces locaux sont aujourd'hui inadaptés compte tenu de la surface importante accueillant 
seulement 3 agents, mais aussi eu égard à la localisation du siège dorénavant situé à Le Pouzin.  
 
L'ensemble des élus lors des derniers conseils Syndicaux ont convenu de procéder à la vente de 
ce bien. 
 
Il convient donc d’autoriser cette cession et le Président à signer les actes à cette destination. 
 
Le Conseil syndical a voté à l’unanimité en faveur de la vente du bâtiment de Saint Agrève. 
 

7. POINTS DIVERS (Urgence, …) 
 
Il a été soumis à approbation la délibération concernant les consignes et modalités de prise en 
charge des frais de déplacements, pour faciliter le remboursement des agents via un arrêté. 
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Le Conseil Syndical a voté à l’unanimité la délibération concernant les conditions et modalités 
de prise en charge des frais de déplacement. 
 
La rencontre avec le DASEN et la mise en place de l’ENT ont été évoquées. 
Ce sera la première fois que Numérian ira sur le champ du numérique éducatif.  
 
Le prochain Conseil d’Administration est prévu pour le 28 février 2023 à 18h. 
 
En ce qui concerne le Conseil Syndical, il se tiendra le jeudi 30 mars à 9h30 et sera suivi par le 
Conseil d'Administration. 
 
La séance est levée à 11h55. 

 


